

CIRCULAR DEL TIEMPO FUERTE
(7-11 de Marzo de 2011)

Roma, 22 de Marzo de 2011

A todos los miembros de la Congregación de la Misión

Que la gracia y la paz de Nuestro Señor Jesucristo llenen sus corazones ahora y siempre.

1. Comenzamos la reunión de nuestro *tiempo fuerte* estudiando unos cuantos temas que nos ocuparán los próximos dos años:
 - La **reunión de Nuevos Visitadores** proyectada para 2012 y que revisaremos. Los coordinadores que hemos elegido para 2012 son Claudio Santangelo y Stanislaw Zontak.
 - La reforma de **las visitas canónicas** de las provincias durante los cinco años de esta administración.
 - **La puesta al día del catálogo** “en internet”. El proceso nos va llevar algún tiempo pero esperamos que esté listo para este año.
 - El Superior general nos dio un informe del P. Jean Pierre Mongulu, de la Provincia del Congo que ha sido nombrado para ayudar en **Haití** a la Familia Vicenciana en la creación de proyectos para Zafen. El proceso de desarrollo en Haití es lento, sin embargo, nuestros esfuerzos como Familia Vicenciana están avanzando tanto a nivel internacional como a nivel local.
 - Una puesta al día de la “**Ratio**” que queremos desarrollar para nuestras parroquias. Estamos esperando las respuestas de las provincias a la plantilla que los PP. Eli Chaves y Stanislaw Zontak les han enviado para estudiar la realidad de las mismas.
2. **Asuntos de la Curia**
 - Hemos nombrado **un nuevo Director de Comunicaciones, el P. John Maher** de la provincia de Filadelfia. Se está preparando un “curriculum vitae” para compartirlo con los Visitadores de la Congregación. Él será el Director no solo de *Vincentiana* y *Nuntia*, sino que será también el responsable de reformar la página cmglobal. Quiero agradecer al P. Julio Suescun todo lo que ha hecho para mejorar las comunicaciones de la Comunidad Vicenciana a nivel mundial. El P. Suescun vuelve a su provincia de origen, Zaragoza a principios de abril.

- Un informe del Vicario General que es miembro del **Comité para los Estatutos**. En este momento los Estatutos han sido redactados en Italiano, su lengua original. El equipo tiene prevista una reunión después de la cual, se traducirá el texto a las distintas lenguas.
 - Actividades del **SIEV**: a propuesta de uno de sus miembros, Eugene Curran, se tendrá una sesión de formación sobre Espiritualidad Vicenciana e Historia dirigida a nuestros investigadores. Esperamos que sea en 2012; se ofrecerá en dos sesiones distintas, una cada semestre.
 - Formación: Atendiendo al mandato de la Asamblea General, hemos formado una Comisión para la **Creación de una nueva Ratio Formationis**. Los miembros de esta Comisión son: Orlando Escobar, coordinador (Provincia de Colombia); Jerry Luttenberger (Provincia Oriental USA); Joy Thurutel (Provincia India Sur); Negasi Ghirmazion (Provincia de San Justino de Jacobis); Robert Petrovsek (Provincia de Eslovenia); y Jan Martincek (Provincia de San Cirilo y Metodio). La primera reunión será el 4 de Junio. Les acompañará el Asistente responsable de la Formación Inicial y Continua, Stanislaw Zontak.
 - Distintos miembros del Consejo General están participando en cursos de formación continua ofrecidos por los Claretianos en unión con la Unión de Superiores Generales para ayudar a los miembros de Consejos Generales a estudiar su función. El P. Javier Álvarez acudió a un “taller” los días 12 y 13 de marzo que estudió el tema de los cohermanos en situaciones difíciles.
 - Informe del Coordinador de la **Comisión sobre el Islam**, Claudio Santangelo. Se ha preparado un taller para Agosto de este año en Indonesia abierto a todos los miembros de la Familia Vicenciana. Tratará sobre la relación entre Cristianos y Musulmanes. Animo a todos los Visitadores a considerar la posibilidad de que cohermanos de su provincia participen en esta importante sesión que afecta no solo a las provincias con áreas de grandes poblaciones de musulmanes sino también a las provincias en las que la población musulmana va en aumento como sucede en Europa Occidental.
 - Hemos nombrado un **nuevo administrador de la Curia General** para reemplazar al P. Mario Grossi. Es el P. Giuseppe Carulli de la Provincia de Nápoles. Aprovecho esta oportunidad para agradecer muy especialmente al P. Mario Grossi su servicio tan generoso. Seguirá con nosotros en la Curia hasta finales de junio antes de volver a su provincia de origen, la de Turín.
3. Un informe del equipo de la **Oficina de Solidaridad Vicenciana**. El Director P. Miles Heinen y sus ayudantes, el Sr Scott Fina y la

Sta Teresa Niedda estuvieron presentes para presentarse y para informarnos de los distintos proyectos en los que cada uno está implicado. Ellos han estado ayudando a conseguir fondos financieros para nuestro proyecto Zafen y están llevando con mucho entusiasmo el desarrollo de nuestro Fondo Patrimonial así como el contacto con las distintas agencias cuando las Provincias nos presentan sus proyectos.

4. El P. John Gouldrick nos presentó su último **informe económico**. Estaba con él el nuevo Ecónomo General, el P. Joseph Gedders. Hicimos un primer esbozo de la distribución del Fondo de Misiones y revisamos el presupuesto de las obras de la Congregación de la Misión. Se aprobaron varios presupuestos de distintas misiones internacionales y el de la comunidad local. Aprovecho esta oportunidad para agradecer al P. John Gouldrick su servicio como Ecónomo General durante estos cuatro años. Él vuelve a su provincia de origen, la Provincia Oriental USA.
5. El P. Eli Chaves, Asistente para la **Familia Vicenciana** nos presentó su informe. El P. Eli Chaves dos Santos forma equipo, con el P. Juventino Castellero y Sor Ana Aparecida. Presentó el plan de actividades. Uno de los principales intereses de su proyecto para la Familia Vicenciana consiste en que todos los miembros del Consejo General promuevan las relaciones de la Congregación de la Misión con las demás Ramas de la Familia Vicenciana.
Reflexionamos detenidamente el documento final de la Asamblea General sobre la escucha cuidadosa de los miembros de la Familia Vicenciana que nos están pidiendo que les ayudemos a mejorar su liderazgo y a profundizar su formación en espiritualidad Vicenciana. El nuevo equipo de la Familia Vicenciana está interesado en trabajar a una con los responsables de la página internet famvin.org. Se han ofrecido a promocionar el proyecto de líderes Vicencianos que el Superior General ha emprendido con miembros de las distintas Ramas de la Familia Vicenciana.
6. El P. Jonh Freund de la **página internet** ha comenzado a desarrollar un plan que coincide con las *Líneas de Acción* del Documento de la Asamblea general. Pronto recibirán del Superior general otra comunicación sobre cómo se pueden implementar caminos para distintos proyectos como por ejemplo para la formación inicial y continua o para la mejora de la comunicación a todos los niveles.
7. El **representante de las Naciones Unidas**, el P. Joseph Foley, subrayó en su informe tres áreas: la Comisión para el Desarrollo Social, la Semana para la Armonía de las Religiones en el Mundo y el trabajo del Comité de la Organización no Gubernamental sobre la Minería. Les presento un breve resumen:

- El representante permanente para la Comisión del Desarrollo social subrayó la necesidad de crear un desarrollo centrado en el hombre. Se intenta conseguir justicia social a través de inclusión social, equidad y participación del pueblo. Estos son los nuevos paradigmas del desarrollo.
 - La primera semana de febrero de cada año se conoce como Semana de la Armonía del Mundo e intenta animar a los gobiernos a promoverla entre todos los pueblos sin tener en cuenta su pertenencia religiosa. Uno de los temas discutidos fue la importancia de debilitar el impacto de extremistas y de reforzar las tradiciones religiosas auténticas y moderadas. El 87% de la población del mundo pertenece a alguna comunidad religiosa. La religión es la segunda infraestructura más grande del mundo.
 - La Organización no Gubernamental del grupo de trabajadores en la minería: la Comisión para un Desarrollo Sostenible ha puesto de manifiesto que mientras la riqueza producida por las minas es necesaria para la vida humana, y mientras los trabajadores en minas necesitan puestos de trabajo, las prácticas de las empresas mineras manifiestan muy poco interés hacia la gente y su entorno. En la mayor parte del mundo los conflictos entre las corporaciones y las comunidades locales, especialmente las que viven en tierras indígenas, se resuelven por medio de la violencia y del chantaje. Este Comité intenta mejorar el impacto ambiental, económico, salubre y social de la explotación de las minas.
El P. Foley pregunta si hay cohermanos trabajando en el mundo del desarrollo, en el diálogo interreligioso o en el campo de la minería. A él le gustaría saber quiénes son para poder trabajar con ellos.
8. Los Directores del **CIF**, P. Marcelo Manimtim y P. José Carlos Fonsatti presentaron su informe:
- Para intentar reducir el coste y al mismo tiempo intensificar el trabajo de las sesiones de formación continua, han reducido, de momento de forma experimental, las sesiones de tres a dos meses.
 - Además de la sesión de dos meses, este año habrá una de un mes sobre el legado o herencia vicenciana dedicado a cohermanos mayores en la que se pondrá el énfasis no tanto en las conferencias como en el intercambio de experiencias ya que los cohermanos mayores tienen una mayor riqueza en este campo.
 - El programa especial de este año es sobre el Liderazgo pensado para superiores locales o para futuros superiores.
 - Los próximos años esperan ofrecer otras sesiones sobre formación, misiones populares, una especial para Europa Oriental y

otros sucesos, singularmente los relacionados con la Familia Vicenciana. En este momento pido a todos los cohermanos que lean esta circular que si tienen temas de interés particular que debieran ser tratados en sesiones del CIF y que no están siendo tratados por las Conferencias de Visitadores y/o Provincias en sus programas de formación permanente, que se pongan en contacto con los directores del CIF y se lo comuniquen, o que lo hagan directamente a través de la Curia dirigiéndose al P. Stanislaw Zontak que es nuestro enlace con el equipo del CIF en París.

- El Superior General envió una carta hace unos meses pidiendo fondos para becas. Esperamos que las provincias vean nuestra formación permanente como parte esencial de lo que somos, como lo dijo claramente el documento final de la Asamblea General; y pedimos que continúen siendo generosos en respaldar a los cohermanos que vienen de países en desarrollo que difícilmente pueden pagar los gastos de viaje y habitación en esta parte del mundo occidental.
9. Información recibida de la **Conferencia de Visitadores y/o Provincias**.
- La Asamblea de **CEVIM** se reunirá en Celje, Eslovenia del 2 al 6 de Mayo. Una parte de las sesiones se centrará en la formación continua, la renovación de la *Ratio Formationis*, la reconfiguración y el Documento final de la Asamblea General. Por parte de la Curia participarán los PP. Stanislaw Zontak y Javier Álvarez.
 - **CLAPVI**: se nos repartió un informe de la sesión sobre Espiritualidad Vicenciana que tuvieron en Curitiba del 16 de Enero al 11 de Febrero. Participaron once cohermanos de distintas provincias de América Latina
 - **COVIAM**: la discusión se centró principalmente en la nueva misión en Chad que comienza el próximo domingo de Pascua de Resurrección con dos cohermanos de la Provincia de Nigeria y otro de la Provincia de Paris-Camerún.
 - El informe de la **APVC** incluyó la agenda de su reunión anual del 14 al 18 de Marzo. Acudió a esa reunión el P. Varghese Thottamkara, Asistente General. Estuvo dirigida no sólo a las Provincias de Asia-Pacífico sino también al Superior Regional de Vietnam y a los representantes de las Islas Salomón y de Papúa Nueva Guinea. La reunión se celebró en Manila, Filipinas.
10. Con relación a nuestras **misiones internacionales**:
- Me alegro de poder anunciar la llegada de un nuevo misionero a **El Alto**, Bolivia. Es el P. Emilio Torres que llegó a la misión

el 1 de Marzo para reunirse con los otros tres miembros Cyril DeNanteuil, Diego Pla y Aidan Rooney, superior de la misión.

- Nos han informado de que el P. Jorge Manrique se unirá en **Cochabamba**, Bolivia, al equipo de los PP. Paniagua y el Superior Joel Vásquez.
- El P. Greg Walsh, superior de la misión de **las Islas Salomón** nos mantiene informados regularmente. Forman esa comunidad los PP. Victor Bieler, Flaviano Caintic, Ivica Gregurec y Augustinus Marsup a los que se ha unido el P. Raúl Castro de la Provincia de Argentina y el P. Twolde Teclemichael de la Provincia de San Justino de Jacobis. Actualmente, el P. Simon Kaiuram de la Provincia Norte de la India está allí enseñando sagrada escritura durante dos meses y medio. Hay un nuevo cohermano de la Provincia de Nigeria, Joachin Nwaorgu que será el siguiente en llegar a la misión junto al P. Agus Setyono de la Provincia de Indonesia que está por el momento aprendiendo inglés en Australia. Aprovecho esta oportunidad para agradecer al P. Drago de la Provincia de Eslovenia por ir regularmente a las Islas Salomón a enseñar además de trabajar en conseguir fondos para mantener la misión.
- **Papúa Nueva Guinea:** Hemos recibido un informe del P. Homero Marín, superior de la Misión, que trabaja con el P. Justin Eke y el P. Vladimir Malota. Otros dos cohermanos están esperando sus visados, el P. Emmanuel Lapaz de Filipinas y el P. Georges Maylaa de la Provincia de Oriene. Eventualmente, se les unirá otro cohermano de la Provincia de Nigeria, el P. Jude Lemeh.
- El Superior General y su Consejo han abierto otra **nueva misión internacional** en Túnez, capital, de momento de forma experimental. En septiembre comenzarán esa misión dos cohermanos: el P. Firmin Mola, Congolés de la Provincia de Toulouse que trabaja ahora en Argelia y el Hermano Henry Escurel de la Provincia de Filipinas. Actualmente la misión está atendida por el P. Jordi Llambrich de la Provincia de Toulouse. Este ayudará en el traspaso al nuevo equipo en la experiencia de apostolado en un país tan integrado en la herencia Vicenciana. La catedral de Túnez se llama de San Vicente de Paúl. En la visita que hice a esa catedral, vi en su cúpula un cuadro de San Vicente en el cielo con misioneros a su izquierda e Hijas de la Caridad a su derecha, sirviendo a los esclavos de Túnez.

11. Mas noticias de misiones:

- Un voluntario reciente es el cohermano P. Sedy Rabarijaona, de Madagascar que irá a la Provincia de Puerto Rico para ayudar a la población de Haití.

- Hemos recibido una carta del Arzobispo de Astana, Kazakhistan, Tomash Peta pidiendo misioneros.
 - Hemos estudiado también la petición de dos cohermanos que se ofrecen voluntarios para ir a misiones.
12. Hemos revisado nuestro calendario hasta el próximo *tiempo fuerte*. Brevemente menciono aquí los **compromisos del Superior general**:
- En Marzo reunión con la Conferencia de Visitadores USA, el 29 y el 30;
 - En Abril una visita a las misiones internacionales de Bolivia: El Alto y Cochabamba del 8 al 15;
 - La Semana Santa en una ciudad del suroeste de Missouri en USA con la comunidad latino-americana del 17 al 24;
 - Una visita a la Vice-Provincia de San Cirilo y Metodio, en Ucrania, Bielorusia y Siberia del 28 de Abril al 15 de Mayo;
 - Formación continua con las Hijas de la Caridad en París, el 19 al 21 de Abril;
 - Una visita a la nueva misión de COVIAM en el Chad y a la comunidad de las Hijas de la Caridad así como a los cohermanos de África Central del 23 al 30 de Mayo;
 - Reunión del *tiempo fuerte* de 6 al 10 de Junio;
 - Beatificación de Sor Margarita Rutan en Dax, Francia del 18 al 20 de Junio.

Concluyo esta circular pidiendo a todos solidaridad con las distintas situaciones de inquietud y destrucción causadas por los humanos o por desastres naturales en el Norte de África, principalmente en Egipto, en Libia, y por el terremoto-maremoto desastre nuclear en Japón y que ha producido tantas víctimas. Como miembros de la Congregación de la Misión intentamos responder a las necesidades de los más vulnerables.

Aprovecho esta oportunidad para desearles a todos una fructuosa Cuaresma y una temporada de Pascua llena de vida.

Su hermano en San Vicente



G. Gregory Gay C.M.
Superior General